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花 語 草 談 室

編 集 委 員 会

□総会・講演会
【日時】2017（平成 29）年 3月 11日
【場所】かでる 2・7／ 1030 号会議室
　　　  札幌市中央区北 2条西 7丁目
【日程・内容】
①総会（13:00 ～ 14:45）
　総会出席者：31名
　2016 年度会計報告（決算報告・予算案・
会計監査報告）
　2016 年度行事報告（34号・参照）
　2017 年度行事予定（6回）
②講演会（14:45 ～ 15:45）　
　講師：佐藤広行氏「イワノガリヤスとそ
の仲間たち」
　15:45 ～ 16：00 片付け～ロビーなどで
時間調整
③懇親会（17:00 ～ 19:00）　
　参加者：21名
　福久楼（北 3条西 7丁目）
　総会欠席の高橋会長を囲んで植物談義で
盛り上がりました。

□北方山草 34号の発行
　小特集：「マメ科」、総頁数 96頁、原稿
37 編、発行部数 250 部、会員数 103 人、
関係する会・図書館・博物館などに寄贈し、
古書店・購入希望者に販売しました。

□運営会議
　随時開催し、観察会、総会、忘年会、次

号のテーマ、会報編集と発行などに関する
協議を行いました。

□観察会 
　野外観察会を6回計画しました。泊まり
がけの希望があったので２回計画しました。
①春植物観察会：伊達市有珠山治山の森～
豊浦町森林公園
【日時】2017 年 4月 30日（日）
【集合場所】伊達市道の駅 10時集合
【案内人】五十嵐 博　　
【参加者】20名（車 10台）
　有珠山治山の森は下見した結果、春植物
が少なかったので、有珠善光寺に変更して
コジマエンレイソウなど各種の春植物を観
察しました。その後、豊浦町森林公園の入
口付近でワサビ、エゾワサビなどを観察し
ました。
②釧路市周辺でスミレ類を見る会
【日時】2017年5月27日（土）～28日（日）
【集合場所】白糠駅前 13時集合
【案内人】佐藤照雄　　
【参加者】21名（車 11台）
　27日は白糠町馬主来沼湿原周辺、庶路の
空地、阿寒町西来寺などで、チシマウスバス
ミレ、タチツボスミレ、スミレ、シロスミレ、
ツボスミレ、ムラサキコマノツメ、トヨコ
ロスミレ、フイリゲンジスミレ、クワガタ
スミレ、ムラサキシキブ、ノハラサンシキ
スミレなどのスミレ類を観察しました。
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　28 日は雄阿寒岳登山口周辺に集合し登
山道を歩きました。ウスバスミレ、タチツ
ボスミレ、ミヤマスミレ、フイリミヤマス
ミレなどが確認できました。
③オロフレ峠でイワヒゲを見る会
【日時】2017 年 6月 24日（土）
【集合場所】オロフレ峠駐車場 10時集合
【案内人】五十嵐 博
【参加者】25名（車 11台）
　下見の際には確認できたイワヒゲが踏み
込み禁止柵により観察できなかったので、
登山道を途中まで歩き、シラネアオイ、コ
イワカガミ、ハリブキなど、ハガクレス
ゲ、ヒメスゲなどのスゲ類などを観察しま
した。
④様似町幌満渓谷でエゾシャクナゲなどを
見る会
【日時】2017 年 7月 9日（日）
【集合場所】新ひだか町三石道の駅駐車場
10時集合
【案内人】五十嵐 博
【参加者】15名（車 7台）
　林道を歩いてサマニオトギリ、エゾノシ
モツケソウ、アポイアザミ、ヒダカトリカ
ブトなどを観察しました。二次会のリクエ
ストで浦河町西舎の川沿いを歩き、ヒダカ
アザミ、カムイアザミなどのアザミ類も確
認しました。
⑤道南でのミョウギシャジン観察会
【日時】2017 年 8月 19 日（土）～ 20 日
（日）　　
【集合場所】せたな町立象山公園駐車場 13

時集合　
【案内人】五十嵐 博
【参加者】14名（車 4台）
　せたな町立象山公園を観察後、貝取澗川
沿いでミョウギシャジンなどを観察しまし
た。その後は上ノ国町夷王山、大崎漁港の
崖地などを観察後、江差町の宿に入りまし
た。珍しく 14名全員でホテル前の居酒屋
で夕食・飲み会となりました。翌日は松前
町大鴨津川沿いに入りミョウギシャジン、
イワガネソウなどを観察しました。帰路、
伊達市谷藤川に寄ったメンバーもありまし
た。
⑥ウトナイ湖周辺でヒメヒゴタイの観察会
【日時】2017 年 9月 17日（日）
【集合場所】苫小牧市ウトナイ湖道の駅駐
車場 10時集合
【案内人】五十嵐 博
【参加者】18名（車 11台）
　雪捨場でヒナウンラン、ヒメツルウンラ
ン、ムラサキナギナタガヤなどの外来植物
を確認後、奥の草原でヒメヒゴタイを観察
しました。二次会は付近の林道に移動して
カラフトミヤマシダなどを観察しました。

□忘年会
【日時】2017 年 12 月 9日
【場所】福久楼（北 3条西 7丁目）
【参加者】　25名
　次号 36 号の構成案、来年度の行事案、
小特集のテーマなどに関しても話し合いま
した。


